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2022 年度中国人民政治协商会议广州市白
云区委员会办公室重点项目绩效评价报告

一、评价项目概述

（一）项目背景

中国人民政治协商会议广州市白云区委员会坚持加强思想

政治理论武装；坚持把促进改革发展作为首要职责；坚持发挥

好政协的统一战线平台功能；坚持推进政协工作的创新发展；

坚持加强政协自身建设。

（二）项目绩效目标

我部门对“政协全会经费”项目开展了重点绩效评价，涉

及一般公共预算支出 126.1万元，政府性基金预算支出 0万元。

从评价情况来看，预算数为 126.1万元，执行数为 126.1万元，

完成预算的 100.0%。2022年共有 547名委员、嘉宾、台侨事顾

问、工作人员参加区政协十一届二次全会。坚持团结和民主两

大主题，紧扣区委中心工作，聚焦中心，认真履职，充分发挥

人民政协作为协商民主重要渠道和专门协商机构作用，协商议

政实效增强，民主监督务实拓展，团结联谊广泛开展，努力为

我区加快建设国家中心城市和国际大都市的现代化中心城区作

出贡献。

我部门对“政协委员调研视察经费”项目开展了重点绩效
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评价，涉及一般公共预算支出 38.48万元，政府性基金预算支出

0 万元。从评价情况来看，预算数为 40 万元，执行数为 38.48

万元，完成预算的 96.2%。紧扣区委中心工作积极开展协商议

政，围绕“积极推动白云区城中村治理现代化”开展专题调研，

因地制宜探索探讨符合白云区城中村实际发展的应对策略和发

展模式，搭建白云区城中村基层治理精细化与品质化框架体系，

探索城中村的有效治理途径。围绕“发挥粤港澳大湾区优势，

推动港澳青年融入白云发展”开展专题调研，协同港澳委员，

助力港澳青年融入白云，发展白云。围绕“白云区服装产业智

能化发展”开展专题调研，深度走访我区重点民营企业家，促

进我区服装产业智能化转型升级，形成智慧化产业集群。围绕

“助推农业全产业链数字化”开展专题调研，推动我区数字农

业高质量发展，有效发挥政协协商式民主监督作用。

（三）项目资金来源及使用情况

我部门对“政协全会经费”“政协委员调研视察经费”项目

开展了重点绩效评价，涉及一般公共预算支出 164.58万元，政

府性基金预算支出 0 万元。从评价情况来看，预算数为 166.1

万元，执行数为 164.58万元，完成预算的 99.0%。

（四）项目实施情况

“政协全会经费”“政协委员调研视察经费”项目开展了重

点绩效评价，涉及一般公共预算支出 164.58万元，政府性基金
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预算支出 0万元。从评价情况来看，预算数为 166.1万元，执行

数为 164.58万元，完成预算的 99.0%。

二、绩效评价概述

根据财政预算绩效管理要求，我部门组织对 2022年度一般

公共预算项目支出开展绩效自评，其中二级项目 9 个，共涉及

资金 470.72万元，占一般公共预算项目支出总额的 100.0%。

三、评价结论与绩效分析

（一）总体结论

从总体情况来看，我办较好完成了 2022年履行职能职责和

各项重点工作任务，整体支出和项目绩效情况较为理想，总体

上达到了全过程预算绩效管理的要求。部门整体支出绩效目标

完成情况与效益主要是：紧扣区委中心工作积极开展协商议政，

围绕“积极推动白云区城中村治理现代化”开展专题调研，因

地制宜探索探讨符合白云区城中村实际发展的应对策略和发展

模式，搭建白云区城中村基层治理精细化与品质化框架体系，

探索城中村的有效治理途径。围绕“发挥粤港澳大湾区优势，

推动港澳青年融入白云发展”开展专题调研，协同港澳委员，

助力港澳青年融入白云，发展白云。围绕“白云区服装产业智

能化发展”开展专题调研，深度走访我区重点民营企业家，促

进我区服装产业智能化转型升级，形成智慧化产业集群。围绕

“助推农业全产业链数字化”开展专题调研，推动我区数字农
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业高质量发展，有效发挥政协协商式民主监督作用。

（二）项目绩效分析

我部门对“政协全会经费”“政协委员调研视察经费”项

目开展了重点绩效评价，涉及一般公共预算支出 164.58万元，

政府性基金预算支出 0万元。从评价情况来看，预算数为 166.1

万元，执行数为 164.58万元，完成预算的 99.0%。

四、项目主要绩效或成功经验

十一届二次会议各参加单位和委员共提交 228件提案，其

中集体提案 54件，个人提案 174件；立案 190件，立案率 83.3%；

已立案提案中个人提案 143件，集体提案 47件，各占 75.3%、

24.7%。今年提案的特点：提案质量明显提升，案率较去年及十

届提案平均立案率分别提高 3 个及 6个百分点，充分体现了委

员和各参加单位齐心协力干事创业的精气神。

聚焦推动白云数字农业高质量发展，组织召开“数字农业

全产业链”协商座谈会，共 20多名政协委员、各相关单位代表、

企业代表、专家学者等结合自身企业及行业的发展现状、发展

计划和未来展望，就推动我区数字农业高质量发展积极建言献

策，深入协商交流。

五、存在问题或不足

2022年存在的问题及原因主要是一是绩效目标设立不够细

化和量化，评价指标有待进一步完善；二是项目管理不够严格，
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项目执行进度和预期有偏差；三是费用支出制度化、规范化、

程序化有待提升。

六、相关建议

建议主要是一是强化预算执行，提高预算完成率。严格按

项目和进度执行预算，合理安排资金支出，增强预算执行的规

范性和严肃性；二是完善项目责任制，业务科室为项目实施责

任单位，应加强与财务部门的沟通协调和项目实施，定期做好

预算执行分析，及时了解预算执行差异，合理调整、纠正预算

执行偏差，加快预算的执行进度，减少存量资金，切实提高预

算完成率及资金使用效益。


